

2000 くすのき
VOL.11

ミレニアム記念号

桜
桜

桜樹会 新潟県立洪西高等学校同窓会

校内こんなところ(こと)ご存じですか?

毎年4月上旬になると、記念会館前にあるカナリーヤシに桜の花が咲きます。??え、何で?と立ち止まって見上げてみますと、桜の木の根がヤシに巻き付き、それがけつして地面まで届いていません。

最初はどのようにしてここに生えたのだろう?水分や養分はどう吸収しているのだろう?このまま枯れずに生き続けられるのだろうか?こんなことはよくあることなのか?等々、頭の中は?マークでいっぱいになります。

そこで、ここは学校、生物の先生に考察してもらおうことにしました。

写真のように、とくに大きな樹木の枝や幹に他の樹木やシダなど生えていることがよくあります。カナリーヤシに樹木が着生した例としては少し珍しいことだと思います。(私はシダ(タマシダなど)が着生したものを見ました。珍しいものはダイコンが着生したものも...)。

さて、どのようにして生えたかということですが、一番に考えられるのは鳥によるものでしょう。桜の実は鳥たちのえさになり、種は消化できずに糞とともに排出されます。これがカナリーヤシの葉のものに落ち、発芽したものではないでしょうか。

次に水分や養分のことですが、植物は非常に巧妙にできています。雨が降ると葉についた水滴は葉柄を伝わり、枝そして幹を伝わって根元に流れてくるようになっています。だから、少しの雨の場合、木の下にいるとなれないので。この水分をうまく使って生きているものと思われます。また、養分に関しては、樹木の枝分かれした部分やカナリーヤシの葉の付け根には、いろいろな有機物がたまりや



桜の花を咲かせたカナリーヤシ

すぐそれらが腐り養分として利用されているのではないか。

以上のことは、一考察ですので、みなさんでいろいろと考えてみてください。おもしろい考えがでてくるかもしませんね!

これからですが、桜の樹が大きくなり樹の重みでカナリーヤシが倒れるか、逆に大きくなるための養分が不足して桜の樹が枯れるおそれも十分あります。これからどうなるか観察を続けてみるとおもしろいでしょう。

電話: 0897-36-0600
住所: 〒792-0811
新居浜市庄内町
1-13-14



US-JAPAN EXPO'99 (ロス)

新居浜市に本部を置く日本のお手玉の会が、平成11年度の「地域づくり団体自治大臣表彰」の栄誉に輝きました。表彰式は、平成12年1月14日、東京で行われ、保利耕輔自治大臣から

表彰状と記念の盾を受賞しました。

同会は、市内の23のボランティア団体による実行委員会との共催で、毎年、全国お手玉遊び大会を開催するほか、お手玉遊びの普及活動で日本国内外にも出かける(7回

とともに、図書(写真絵本「お手玉」)の出版や情報誌「おてだま」の発行なども行っています。

このような市民の手による活動をとおして、おばあちゃんの復権、子どもの豊かな心を育てる世代交流、国際交流など地域の活性化に、長年にわたって貢献してきたことが評価されたものです。

受賞を記念して、2月24日、新居浜市で祝賀会が行われました。祝賀会には、同会顧問でロサンゼルス市在住の映画「青い山脈」のヒロイン杉菜子さんをはじめ、サンディエゴ支部や全国の各支部代表や会員、伊藤新居浜市長、県会議員、市議員、出版社、文化団体、ボランティアグループなど各会員の代表者、同窓会樟樹の会員、市民など187人が参加して行されました。

今年も、「第9回全国お手玉遊び大会」が8月27日(日)に新居浜市で開催されます。また、日本のお手玉の会は、11月1日(水)から5日(日)に津市の「まなびア三重」、11月5日(日)には東京都代々木公園の「第2回野外伝承遊び国際大会」、11月17日(金)から19日(日)はロサンゼルス市の「第21回U.S.-JAPAN EXPO」、12月3日(土)はシドニー市の「ザ祭りINシドニー」などに参加を予定しています。同窓会の会員の皆様もぜひご参加ください。

お手玉遊びに関するおたずねは、日本のお手玉の会事務局へどうぞ。

お手玉の活動に自治大臣表彰

ごあいさつ

ひとりごと



樟樹会会長

長野 文彦

社会全体に閉塞感がどんよりと漂っています。新しい世紀を迎えるとする今、何故我国はこのような閉塞感に覆われたのでしょうか。

識者の多くはその原因として、(1)経済の調子が悪いこと(2)政治の明日が見えないこと(3)国レベルで目標を失ったこと等と論評しています。私は、これらの原因を掘り下げたところに、もっと重大な問題が隠れていると考えています。

誰もが最近多発する少年犯罪に心を痛めています。事件の要因に『いじめ』があったと言われます。

世の中の風潮として『やさしさ』『思いやり』『心づかい』といったことが快い人間関係を持つための理想的条件とされているようです。しかし、子どもたちが『良い子』『やさしい子』だけでは、解決のつかない問題に満ちている今日の社会をしっかりと生きていくことはできません。

いつの時代でも苦難に直面したときには『柔軟に対応すること』や勇気を持って『戦うこと』は当然のことでした。あらためて、このことを子どもたちに教えなければならないと思っています。『柔軟に対応する』とは事態の変化に応じて、

いかにも態度を変える融通性をいうではありません。何事かを決断するとき『やさしさ』の対極にある『厳しさ』をも身に引き受ける勇気を持つことを意味します。『厳しさ』を回避した決断には責任を伴いません。『日本の無責任さ』と呼ばれるのがまさにこれなのです。現状とほどよい折り合いをつけていたいという無意識の防御性がなにかにつけて『やさしさ』を口にする人の振る舞いから見て取れます。遺憾に思うのは私だけでしょうか。

団塊の世代と言われる私は、我国の高度成長期のまっただ中で教育を受け青少年期を過ごしました。押し寄せるアメリカ型システムを丸呑みし、大量生産、大量消費のムードに酔い、最も大切な日本人のアイデンティティや倫理観を希薄にしてしまった気がします。はたして私たちの子育てに誤りはなかつたのでしょうか。大きなツケの一つが、最近の少年犯罪であると言えないでしょうか。私たちは、毎日の生活に追われて何か大切なことを見失っていないでしょうか。大切なことに対し無関心、無責任になつていないでしょうか。

私たちは現状に責任を感じ、大いに反省しなければなりません。誤りを正す『勇気』や『戦う』親の態度を子どもにしつかり見せることが求められていると思います。

今、軌道修正しなければ、日本は恥ずかしい国になってしまいそうです。

千恵子 柴

着任によせて

機関誌「樟樹」の発刊も第11号を迎えました。これもひとえに同窓会の皆様方のご努力の賜物と、衷心よりお喜び申し上げます。

さて、この度、久保田校長がご勇退になり、不肖、私が後任として川之江高校より過日着任いたしました。私事になって恐縮ですが、私は昭和60年から平成5年までの9年間、社会科担当の教師として本校の教壇に立たせていただきました。こうして、久しぶりに西高の門をくぐりますと、当時のことが思い出されて感慨深いものがございます。同窓会の皆様のお力添えを得て、生徒のために、そして伝統ある西高の発展のために微力ながら全力をつくす覚悟でありますので、どうかよろしくご指導ご鞭撻をお願い申し上げます。

平成11年度、本校は「自律生活・自主学習・自己鍛錬」の校訓の下、生徒たちの頑張りにより、進学実績も近年を上回

り、サッカー、バトミントンがインターハイに出場、化学部の研究が文部大臣表彰を受けるなど文武両道でばらしい成果を上げております。教育界は今、大きな転換期にありますが、不易流行を見定め、時代を創る人材を養成するため、現在提起されているさまざまな問題に対し、全教職員が一丸となつて取り組んでいく所存です。

終わりになりましたが、皆様方の今後ますますのご活躍とご健勝を祈念して、ご挨拶いたします。



校 長

南 武夫

同窓生紹介

文化面、産業界など各界にわたり活躍されている同窓生をご紹介するコーナーです

踊りと私



Chieko Shiba
柴 千恵子

幼少から踊りに夢を描いてきました。6才頃は日舞、小学校では学芸会、町内の催し物でも踊り、現代舞踊、バレエを経て自分の道と始めたジャズダンスの現在です。舞踊史上にもないジャズダンス、もちろん昭和52年頃、新居浜にもありません。故に自分でとりくんだ1人かもと、自負しています。中学の頃はもとより、西高時代ダンスだけが取り柄の私たち、体育の先生に特別に目をかけていただきました。竹田、福本、片上、各先生方です。その頃は、学校にスペシャリストを招いて、全校に観せてくれました。ダンス公演もあり、私を紹介する勞までとつてくれたり、又卒業後は縁談も持つて下さいました。技術を人にも伝

えられるようになり、早くも20年を過ぎました。師を求めて松山、大阪、東京と船中泊してついに通いました。身近に、最高の理解者であり、愛し支えてくれる人がいたからこそです。隔年毎、又毎年ステージを持ち、世界の童話、名作からシナリオをくみたて、ダンスドラマとして発表10回、中には、詩誌同人として20年を越える関係から、現代詩を踊ることもありました。その間振付た曲800余り、98を最後に大ホール終了宣言いたしました。

ドラマでは、ミヒヤエル・エンデに心魅かれて「モモ」「ハーメルンの笛吹き男」—7月8日文セン発表など、ステージでは、創るもの、演じるもの一体となるコラボレーション

創作活動に、主として専念しています。 同級生から言われます。「ずっと好きなことをして、実益の職業としながら、現役で、情熱を投入できるものを持つうらやましい人」と。今年第7回を迎える市共催の、市民ミュージカルで、初めての2本ドラマの演出として周りの人に活かされたります。(7月7・8日夜演目別大ホール)。踊りは、心と身体で描く言葉、詩。内から外に観るものの中にひびく感動を与えることをよろこびとします。私の情熱・意欲・活力が脈打つ限り、次の新しい夢に向って、作品が自分であり、自分が作品でありつづけたいと願つております。

【略歴】

昭和10年9月生
昭和29年 西高卒業
平成元年 スタジオ設立
平成元年2月 チエコ・シバダンスシティ発足

■チエコ・シバダンスシティ主宰
教室 新居浜西ノ土居
西条総合文化会館内

今日の食卓を彩る！



蒲鉾・じゃこてん・えびてん
東京・大阪での同期会のお土産に

秋月食品工業株式会社

代表取締役 秋月 禮三郎 (昭和30年)

新居浜市港町10-19 TEL(0897)34-4455 FAX(0897)44-4587



Nobuo Komoda
薦田 伸夫

【略歴】

1950年12月	出生
1969年3月	新居浜西高卒業
4月	京都大学法学院入学
1976年10月	司法試験合格
1977年3月	京都大学法学院卒業
4月	司法研修所入所
1979年4月	司法研修所卒業
	神戸弁護士会登録
1982年10月	愛媛弁護士会に登録換
	現在に至る

被疑者国選弁護制度の実現等)にも取り組みました。大変な一年間でしたが、それなりに充実した毎日でもありました。

1987年7月11日、松山地区の同窓生で松山樟樹会を創立しました。

初代会長は岡田三郎(昭和29年)先輩で、その後佐伯直行(昭和30年)、船田薰(昭和27年)の各先輩が続きましたが、残念なことに昨年5月に船田会長が亡くなられた後は、新名英司(昭和38年)先輩や私が会長代行となっています。原則として3年に1回の総会が開かれておりほか、毎年数回の常任幹事会が開催されていますが、万事事務局長である川井義和(昭和32年)先輩のお世話で動いています。

愛媛弁護士会会長を経験して

私が弁護士を志したのは中学3年生の時でした。当時、漠然と「社会のために役立つ仕事」を考えた時に私の選択肢には医者か弁護士しかありませんでした。今なら例えばヨットのデザイナーなどを選ぶのではないかと思いますが、当時二つしかなかった選択肢の内、経済的に豊かで、いきなり社会の諸問題に直面されてしまうことになりました。例えば、ガリ勉の末に大学に入学したもの、当時大学はまだ学園紛争の最中で、いきなり社会の諸問題に直面さ

れて行く山と、独りで行く映画だけでした。このように大学にも行かないで「酒とバラの日々」を送った訳ですが、この時の挫折こそが、その後の私の弁護士活動の支えになつてゐると言えます。

昨年度の愛媛弁護士会会長を何とか無事につとめ終えることができました。自治体が弁護士に各種委員を嘱託する際に弁護士会を通すように、まただだ自然の残された素晴らしいところで、韓国との最短距離は48キロ余りしかもなく、韓国の山並を見ることができます。

今日は初めて嵐に遭うこともなく、無気味なくらい順調にクルージングすることができますが、技術と体力をつけ、どのような嵐も乗り越えていけるように日々努めたいと感じている次第です。

伊予三島市から新居浜西高に汽車通学し、ひたすら法学部入学の為の受験勉強に打ち込みました。その間に息抜きといえば、同窓会の世話をしてくれている近藤博司君達に誘われ

いません。

選任する法曹一元、陪審制の実現、

10年先取りして工事する 住宅・ビル・工場 電気工事



四国大亞工業株式会社

代表取締役 下村 隆勇 (昭和30年)

新居浜市徳常町3-1 TEL(0897)37-2425 FAX(0897)37-2416

部活動の歩み

第23回全国高校総合文化祭(囲碁部門)に参加して 囲碁部



▲開会式風景
◆強豪大阪府と対局する
大川君(左)

成11年8月2日、私たち愛媛県選抜チームは1回戦で大阪府との対戦が決まった。この時やつと、自分が全国大会に出場しているという実感が湧いてきた。私にとっては初めての全国大会であり、加えて県チームの主将という立場からくる不安と緊張で一杯だった。

しかし大会が始まると、その不安は消え、盤面に集中することができたりし、対局の合間に他県チーム選手と交流もでき、大変すばらしい経験となつた。

1回戦、チームは負けてしまったが、私は黒番で1目半勝ちし、いいスタートがされた。最終的に愛媛県チームは

3勝3敗、個人的にも3勝3敗ということで、初めての大会参加にしてはまずまずの結果であった。

私たちに貴重な体験をさせてくださいました。学校・県高文連にお礼を申し上げます。

大川勇気(平成12年)

平成11年8月2日から2日間、山形市において全国高校総合文化祭開幕式

門が開催された。各県から団体1チーム(3名)、個人1名が出場。

2日間にわたってスイス方式で6県と対局。団体戦は結果的には3勝3敗であったが、強豪の大坂府、鹿児島県、神奈川県との対戦も含めてのことであり、愛媛県としては好成績であったと言える。

同窓会から過分のお心遣いを賜りました。ありがとうございました。

顧問 玉井磐一

3勝3敗、個人的にも3勝3敗ということで、初めての大会参加にしてはまずまずの結果であった。

私たちに貴重な体験をさせてくださいました。学校・県高文連にお礼を申し上げます。

大川勇気(平成12年)

平成11年8月2日から2日間、山形市において全国高校総合文化祭開幕式門が開催された。各県から団体1チーム(3名)、個人1名が出場。

2日間にわたってスイス方式で6県と対局。団体戦は結果的には3勝3敗であったが、強豪の大坂府、鹿児島県、神奈川県との対戦も含めてのことであり、愛媛県としては好成績であったと言える。

同窓会から過分のお心遣いを賜りました。ありがとうございました。

顧問 玉井磐一

3勝3敗、個人的にも3勝3敗ということで、初めての大会参加にしてはまずまずの結果であった。

私たちに貴重な体験をさせてくださいました。学校・県高文連にお礼を申し上げます。

大川勇気(平成12年)

平成11年8月2日から2日間、山形市において全国高校総合文化祭開幕式門が開催された。各県から団体1チーム(3名)、個人1名が出場。

2日間にわたってスイス方式で6県と対局。団体戦は結果的には3勝3敗であったが、強豪の大坂府、鹿児島県、神奈川県との対戦も含めてのことであり、愛媛県としては好成績であったと言える。

同窓会から過分のお心遣いを賜りました。ありがとうございました。

顧問 玉井磐一

フ

ルート・クラリネット・サックス・ホルン・トランペッ
ト・ユーフォニューム・チューバ・パーカッション……様々な「個

性」を持つ楽器が集まって、一つの音楽を奏てる。簡単な様で、実はやつてみると随分難しいということに気付かされる。様々な楽器の持つ「個性」に、さらに大勢の演奏者の個性が重なりあつて、一つの音楽が生まれるのである。

我が西高吹奏楽部は「素晴らしい演奏」をするために日々練習を重ねている。素晴らしい演奏というのは、技術的に上手な演奏という意味ではなく、相手の心に響かないと思う。逆に、勉強と両立させながら、部活動としての吹奏楽を取り組んでいる僕たちの演奏は未熟でも、一生懸命演奏すれば必ず

心のハーモニー

吹奏楽部

鋳物で未来を開拓する

株式会社 藤田製作所

取締役副社長 藤田秀一郎(昭和55年)

株式会社プラント工業藤田／〒793-0046 愛媛県西条市港2-7 TEL(0897)53-8181・FAX(0897)53-8177
本社工場／〒793-0046 愛媛県西条市港1-2(西条鉄工団地内) TEL(0897)56-5373・FAX(0897)56-9240
西条東部臨海工場／〒793-0003 愛媛県西条市ひうち字西ひうち3番10 TEL(0897)56-4677・FAX(0897)56-4680

相手の心に届くと考えている。とにかく、音楽というものは演奏技術よりも、取り組む姿勢が大切だと思う。僕たちは楽譜に向かって何回も練習し、作曲家が楽曲に込めた思いを探り、自分なりの解釈でメロディーとして表現して、聴いてくれる人達に届けたいと思っている。

吹奏楽部の1年間の活動は、野球応援や吹奏楽コンクールをはじめ、運動会、西高祭、県高文祭、障害をもつた子供たちとの交流会など幅広い。先輩たちが築いてきた伝統を受け継ぎ、更に発展させるため、西高吹奏楽部員としての誇りを持つてこれからも頑張っていきたい。聴いてくれる誰かの心に響く理想の西高サウンドをめざして!



会 西高祭 県高文祭 障害をもつた
子供たちとの交流会など幅広い。先輩
たちが築いてきた伝統を受け継ぎ、更
に発展させるため、西高吹奏楽部員と
しての誇りを持つてこれからも頑張っ
ていきたい。聴いてくれる誰かの心に
響く理想の西高サウンドをめざして！

部長 加藤大仁

今シーズンに かけての意気込み 水泳部

ま

す。第一に、知っている方を
いると思いますが、学校に
はプールがありません。も
う一つは、故障中です。したが
つて、部活動などはいつきい行つ

実力があるから
も、水泳部員全員
ンターハイに出
ているからです。
これまで説明

員が、四国総体やイ
場できる実力をもつ

でいないのです。では、練習なんかしてないんじやないかと疑問を持つ方もいると思います。確かに、学校では部活動はしていませんが、水泳部員のほとんどが、新居浜市のスイミングクラブに属しているので、各自で練習をしていることになります。總体が近くなると、外のプールや新居浜東高のプールで泳ぐこともあります。本音を言えば、学校で泳ぎたいのですが……。

では、水泳部の現状の説明はこれくらいにしておいて、次に部員を紹介します。まず男子部員は、3年生の神野と玉井、そして1年生の浅木

今年はみんな実力者ぞろいです。でも、決して油断はできません。それは本人自身がよく知っていると思います。ですから、部員一人一人が総体に向けて努力し、力を合わせてがんばろうと思います。また、3年生にとては、最後の戦いとなると思うので、精一杯、そして悔いの残らないような試合にしていきたいと思います。もし、個人やリレーでインターネットハイの決勝に残っていたらぜひテレビの前で応援して下さい。みなさんの期待にこたえられるようそして、最高の思い出がつくれるとうにがんばりたいです。

と増田の4名です。次に女子部員は、
3年生の日野と真鍋、2年生の慶尾、

部長
神野剛行

部活動の歩み



—世界のワイン—
株式会社 **長野酒店** 有限会社 **長野ビル**

母校の概況

Nihama-Nishi High School

教職員の異動

平成12年度の教職員異動は次のとおりです。

(教科)	(転出者)	(転入校)	(転入者)	(前任校)
校長	久保田清志	退職	南	武夫 川江
国語	藤原 清郎	川江	上野弘太郎	今東
地歴	國田 誠司	西農 森	千美代	新探
数学	加地 齊	三島 野村	竜也 伯方	
理科	國田 吉宏	退職	藤田 栄二	今南
体育	伊藤 久夫	退職		
英語	深川八代枝	退職	幸田 洋子	三島
家庭	育夫	西条	藤田 克昌	松東
近藤	美江	退職		

厳しい入試状況の中、
輝かしい実績

最近3か年の総合格者数と、大学別合格者数の一部を紹介しておきます。

▼年間行事計画

	10年度	11年度	12年度
国公立大	206	201	223
私立大	547	457	409
北海道大	2	1	0
東北大	6	2	2
筑波大	2	2	4
東京大	3	0	4

	10年度	11年度	12年度
京都大	4	7	2
大阪大	11	6	6
神戸大	6	6	9
岡山大	19	25	22
広島大	18	15	5
愛媛大	32	34	38
九州大	7	5	6

度卒も含む延べ人数、
11年度より1クラス減)

が強まっています。その結果、A〇人が試験や総合問題、面接などを課す入試が増えています。

こうした中で、本年度卒業生は西高の伝統を受け継ぎ、さらに飛躍させるべく努力し、輝かしい成績を収めました。

2 翁の同窓生が

近藤
美江
退職

提 育夫 西條 藤田 勝昌 松東

伊藤久夫退職

加地 道三山野柳 言也 佐方
國田 吉宏 岩瀬 藤田 栄二 今蒲

國田 誠司 西農 森 美千代
（新採）

久保田清志 遠職 南 武夫 川江
森原 青郎 二野弘太郎 今更

(1) (転出者) (転出校) (転入者) (前任校)

す

成12年度の教職員異動は次のとお

教職員の異動

十一

卷之三

3	1	12	9	7	6	5	4	月 日
19 2 1	29 20 9	20 1	22 12 1	19 4 1	27 2	15 10	8	P T A 総 会 1年生集団宿泊研修 (~16日 大洲青年の家)
県総合体育大会 (~5日 松山市)	2年生期末考査 (~7月1日)	1・3年生期末考査 (~6日)	2年生修学旅行 (~7日)	1学期始業式 運動会 西高祭	2学期終業式 期未考査	3学期始業式 大学入試センター試験	卒業式 1・2年生学年末考査 (~7日)	入学式・始業式 行事
3学期終業式	3年生学年末考査 (~31日)	2学期終業式	(~6日)	(~6日)	(~7日)	(~7日)	(~21日)	(~7月1日)

California surf style

松山市東長戸1丁目8-19
(089)926-3545

BEACH CRUISERS

越智孝司(平成2年)

新居浜

の動き



新居浜発展のルーツ歓喜坑

近代化産業遺産 全国フォーラム開催

18日 内容

この近代化産業遺産を地域の貴重な財産として認識を深めるとともに、新しいまちづくりの資源として考えようと、8月18日(金)から20日(日)の3日間、リーガロイヤルホテル新居浜をメイン会場として、全国各地から関係者を集め、全国大会を開催します。

これを機会に、自分たちのまちが日本の歴史にどのように関わり、自分たちの生活に生かされているかを考えみるのも、よいのではないで

ワールドカップサッカー 公認キヤンプ地に立候補



貴重な発電装置の遺る旧端出場水力発電所

ワールドカップサッカー 公認キヤンプ地に立候補

新居浜市では近年、本校や工業高校が高校総体や選手権大会に出場したり、Jリーガーを輩出するなど、サッカーが盛んなまちです。また、昨年8月は、待望の芝生グラウンドである「グリーンフィールド新居浜」がオープンし、一段とサッカー熱は増してきています。

これを受け、新居浜市では我が国



天然芝が美しいサッカーグラウンド

新居浜は、元禄四年（1691）の別子銅山開坑以来、明治時代の近代産業の発展を引つ張るかたちで、工業都市として成長してきました。別子銅山は、昭和48年（1973）に全山休山となりましたが、その閑

①メインコース（別子銅山記念館・広瀬歴史記念館など）
②山岳コース（旧別子銅山）
越々東平（マイントピア）など

19日 産業技術の継承新居浜フォーラム
産業遺産視察

新居浜市では近年、本校や工業高校が高校総体や選手権大会に出場したり、Jリーガーを輩出するなど、サッカーが盛んなまちです。また、昨年8月は、待望の芝生グラウンドである「グリーンフィールド新居浜」がオープンし、一段とサッカー熱は増してきています。



DAIMARU
大丸・新居浜
電話 (0897)33-4567

連施設である鉱山鉄道の線路跡は自転車・歩行者専用道として、また、山根グラウンド南側の生子山（通称エントツ山）のエントツはランドマークとして、市民に利用、親しまれています。

また、新居浜市では、平成9年度より『近代産業遺産のロマンの息づくまちづくり』を市政の重要方針に位置づけ、市内に点在する産業遺産を活用するべく、調査・検討を開始しています。

問合せ 実行委員会事務局
(市商工観光課 65-1260)

スカッション・記念講演・産業遺産トーク・トーク

20日 6コース

と韓国で2002年に開催されるアジア初のワールドカップサッカーの公認キヤンブ地として、立候補しました。

この誘致活動は、新居浜のスポーツ振興と国際交流の推進を目的に実施されるもので、キヤンブ地誘致の一環として、今年3月には、名門校である関西学院大学サッカー部が春季キャンプを実施しました。

また、7月28日(金)～30日(日)かけて、第3回国際親善フレンドリーリーサッカーIN新居浜が開催の予定で、日本をはじめ、ニュージーランド、オーストラリア、韓国の少年サッカーチームが参加します。

十河信一翁と

オリエンピック

広勅て時速二百キロ

東京三軒町3年
10月10日開催された。その10日前新幹線の開通式が東京駅で挙行された。

そこには「新幹線の生みの親」十河信二翁の姿はなかった。昭和38年(第4代)四国国鉄総裁十河信二は2期8年任期満了79歳での退任であった。

総裁就任1年目の5月19日東海道線増強調査会が設置され、第1回目の挨拶「国鉄建設は政党の具にされたり、内閣更迭の度に鉄道政策も変更があり、最も急進的な改主建従政策たる広軌改造論もあったが、ついには立ち消えとなつた。その後戦時体制により、輸送力の増強の絶対的必要の構想もまとまつたが、これも実現されずに終わつた。戦後10年

通査はなに大政を以て必対はなに旅客をまわる私なこを店をしが輸上る

新幹線生みの親・有法師(座右の銘)・春雷子・かみなり親父といって慕われた

故十河信二翁

と先見
行力に
ことが

4年 明治

4年 明治

その行動力はどう培われたか

その時の句

春雷子

※JR四国ほか資料提供のご協力に深謝致します。
取りまとめ 安藤 正純（昭和30年）



私の意見では、東海道を増強するならば広軌であると考える。ゲージを広げてスピードアップし大量輸送をしなければならない。将来原子力が輸送に利用されるときがきたとすると、果たして今のような狭軌でよいのだろうか。……と先見の明とその実行力には驚きを隠すことができない。

えなければならない。鉄道は他の交通機関に比べて必ずしも時代遅れではない。近代化された鉄道こそは絶対必要となる交通機関である。西ドイツ、アメリカ、イギリスの鉄道も大改革を行いつつある。日本の地勢を見ると細長く人口は多い。大量の旅客、貨物を輸送するのには鉄道にまたなければならない。

経つた今日、世間の指弾の的になっていることは、輸送力の足りないと
いうことである。我々は適切なる輸

市中村で百姓の次男として誕生、西条中学校を経て東大政治学科を卒業後、西院總裁後藤新平伯の知遇をうけ、彼の信条「鉄道を通じ國民大衆に奉仕」⁵というこの愛の精神に感激し、努力した結果、後藤伯との約束である5番以内での卒業を果たした。

現在の新幹線


人の道を守ろうとしている、お天とうさんは見守ってくれているんだ。

桑原運輸株式会社

代表取締役 桑原征一 (昭和38年)

新居浜市西原町3-2-1 TEL (0897) 35-1111

FAX (0897) 34-2334

FAX (0897) 34-2334

Digitized by srujanika@gmail.com

同期会だより

高校時代に もどったひととき

公文 眞美子（昭和40年）

ミレニアム1月2日、私達は関先生、津村先生、越智先生、仙波先生のご臨席を頂き、リーガロイヤルホ

テル新居浜にて、56名が久しぶりの再会を喜びあいました。

名前がわからなくてはと胸に大きな名札をぶらさげての登場。

高校の面影を残しておられる方、そうでない方と時の流れを感じつつ。担任の先生を囲んでのクラス別各テーブルでは、高校時代にタイムスリップして、話に花が咲き、カメラの前での「ハイポーズ」若く美しく写っています。

自己紹介、近況報告では、孫の話も出、アッという間の3時間。それが5年後の再会を約束して、二次会、三次会へと懐かしの時語らいはつきの事なく続きました。

なのに御夫婦でみて、二次会では御自慢の喉を披露したG組の三浦啓司君が、まるで別れを告げに来たかのように3月1日とも膜下出血の為亡くなられました。奥様の夷子さんの嘆きはいかばかりかと思うと胸が痛みます。謹んでお悔やみ申し上げますとともにご冥福をお祈り申し上げます。

同期会の皆様もぐれぐれもお体をご自愛下さいませ。

再会の日を楽しみにしております。

熱海で古希祝う

明智 道子（昭和23年）



新緑の大観荘や古希の宴

握手する目に思いいろいろ

私達、昭和23年新居浜女学校卒業生参

昭和25年新居浜西高等学校卒業生参

加者56名による同期会を去る5月11日熱海大観荘に於て行いました。

内からは13名参加いたしました。今回古希を迎えた事もあり特別に熱海での同期会になりました。小高い

山の中腹にある大観荘は、さすが日本画家の巨匠横山大観の縁りの旅館

で一万坪の庭園の中にある日本建築の山荘のすばらしさは言葉では言い

現わせないくらいでした。120畳の宴

会席で東京在住の方達御推薦の心のこもった懐石料理をいただき目に入るものすべて御馳走にして予定の2時間満喫いたしました。宴会が終り、それぞれグループで各部屋に行き好みのお風呂での入浴を楽しみ一晩を明かしました。翌日は自由行動でしたので大観荘に思いを残し別れを惜みました。今回の同期会で感じた事は家族を含めてまず健康ではなくいけない事です。古希ともなれば、どなたでもそれ大小の事情はござります。ただ同期会に参加できました事をこの上のない幸せと感謝の念でいっぱいございました。

2000年でおしまい 四恩会も

右記のタイトルで久慈鶴美様

（昭18年女）より、昭和61年から毎年続いた同期会（四恩会）のご報告

原稿を頂戴いたしました。その場面、場面が非常に暖かく伝わってくる原稿ですが、紙面の都合上、全文掲載を断念せざるを得ませんでした。

編集委員会にて、要約させていただき写真と共に掲載させていただきます。

大好評発売中

設計・製造・管理まで、トータルシステムを実現する。

汎用CAD/CAM 実寸法師 for Windows Ver.4

開発元
 株式会社タイワ

愛媛県新居浜市八雲町4-7
TEL:0897-32-9200
URL:<http://www.taiwa.co.jp>

取締役開発部長 近藤健司（昭和59年）

また、市制50周年の年で、泉寿亭の統一寄せを見物し、大はしゃぎしたそうです。

台風一過の翌日は、市内の全太鼓台ロッコ列車と保津川下りをメイン、ゆの花温泉で開催、仲居さんに新居浜出身の方が居て話に華が咲いたとのことです。

かねがね四恩会の証が欲しいと思われていて、そのロッコ列車沿線に桜の木を植樹(本年2月)。場所は、トロッコ嵐山駅から亀岡方面に300メートルを抜けてすぐの山側で、名札には「新居女四恩会」と書いてあります。



久慈様の原稿の最後は、「同級生はいいですね。心おけなくて。」で、結ばれています。

懐かしの同期会

詠光 晴子(昭和11年)



人生豊かに、有意義に

菊元 恵子(昭和34年)

会員からの便り

還暦を迎えて――

台風一過の大広間で寝させてもらいました。泉寿亭の大広間で寝させてもらいました。

この四恩会も「もうしんどいから」との意見から、今年でおしまい。場所は、四恩会誕生の地「新居浜」に決まっているそうです。

私達は昭和11年3月66名卒業致しました。第二次大戦、物資不足時代、大陸からの引揚、何事にも不自由な時代の子育て、等、色々な苦労、喜び、悲しみの体験を重ね乍ら八十年を迎えました。

傘寿の祝年を記念して5月17日、18日と岡山へ一泊旅行に出かけました。集まつて来られた方は11名でした。元気でお会いする事が出来た幸せを喜び合い、語り合いました。又、県立美術館、オリエント美術館、竹下夢二美術館や後楽園を見学する事が出来ました。元気で再会を願い乍ら、励まし合い、助け合い、笑いありの二日間でした。

校庭の彼岸桜が満開になると、又、新しい社会人の出発に感動し、卒業の頃を思い出します。つい先日後輩に送られて校内を後にしたと思っていたのに、来年は早や還暦を迎えるとしています。

最近は記憶力にも自信がなくなり、手帳を見ながら、その日の行動が開始される毎日です。

私の家族は、主人、娘、息子、私の4人家族でしたが、娘は松山へ嫁ぎ、息子は大阪で就職し、今は退職した主人と2人静かに暮らしています。私と子供2人は西高でお世話になりました。私と子供2人は西高でお世話になりました。主人がP.T.A会長をして居りましたので、とても西高とは縁が深いのですが、ご無沙汰ばかりです。今年は34年卒が会報の原稿を書くとかで、どういうわけか私の所へまわつて来て、仕方なくペンをとっています。高校生活の思い出と云えば、男子生徒の早弁を隠してあげたり、運動会の仮装行列の準備の樂しかった事位で、余り勉強もしないで、何となく卒業したという感じです。

今は、公民館に勤めていますが、来年は退職ですので、余生を楽しく有意義に送りたいと思い、暇を見ては趣味にボランティアに走りまわっています。生来、人の中へ出て行くのが嫌いでないので、忙しいのは苦になりません。仕事柄、多くの人々との交流や仲間づくりをして行く中で、活潑に活動している人は、若くはつらつとして輝いています。今はどの地域でも、多種多様な生涯学習が行われていて、受講する人も多くなりました。むつかしい勉強をするのでなく、自分の好きな事、出来る学習をこつこつ続ける事が大事だと思います。

私は今、絵手紙を描いたり、ちぎり絵をしたり、踊ったり、地域では、婦人会、自治会活動のお手伝、民生の仕事など、ボランティアも楽しんでいます。

First Step

住まい探しのパートナー

東京に進学の方お気軽にご相談ください。

株式会社 ファーストステップ

代表取締役 栄 真須美(昭和44年)

東京都世田谷区代沢1丁目14番3号

電話 03(3419)0201

FAX 03(3419)2083

同期会のお知らせ

37 会同期会

樟樹會各支部聯絡先

時 日 場 所
平成12年8月12日(土) 午後5時(リーガロイヤルホテル新居浜)

TEL 0897-35-1111

警察不祥事、有珠山噴火、少年事件、総選挙等々、あわただしい今年前半でした。【樟樹】も、はや11号を数え創刊号を発刊したのが、10年前とは信じがたいほど年月の経過の早さを感じております。

◆第4回同期会
日時 2000年8月13日(日) 午後6時～
場所 リーガロイヤルホテル新宿浜
会費 男性7,000円 女性5,000円
◆ゴルフコンペ
日時 2000年8月13日(日) 午前8時30分
場所 滝の宮カントリークラブ
会費 1,000円
※連絡先 加藤 敏

◆ 東京樟樹（クスノキ）会事務局
〒102-0073 千代田区九段北1-5-10
九段有楽ビル2F
TEL 03-3230-0431
(株)マーケティングディレクションズ内
◆ 近畿くすのき会事務局
〒530-0047 大阪市北区西天満4-8-2

昭和42年同期会

新居浜西高を、昭和42年3月に卒業して、はや33年
性をしました。そこで、4年前のお約束の通り、オリン
ピックイヤーの今年!! 左記要領にて、同期会を開催
致します。今すぐ、8月13日の予定表を埋めて下さい。
久しぶりに、お互いの元気な顔を見合おうではあり
ませんか。万障繰り合わせの上、御出席下さい。

会場 時日 2000年8月13日(日) 午後6時30分
料金 リーガロイヤルホテル新居浜
料金 7,000円位
会場予定地図

※連絡先

昭和42年同期会を成功させる会 会長 山内 仁
〒792-0026 新居浜市久保田町3-6-20

三三七



元同窓会会长
永易幾世
さん（大正13
年女学校卒）が
平成12年3月31
日に亡くなられました（享年92歳）

永易さんは、新居浜市連合婦人会
長、新居浜市社会教育委員などを歴
任されています。
謹んで御冥福をお祈りいたします。

是れもまた名文の連絡を行ふ
としております。

お気づきの方もいらっしゃると思いますが、小説発行に多大のご協力をいただいている「広告」の件ですが、毎号同じ会社が多いのが現実です。編集委員会といたしましては、同窓生のいろいろな事業所のご紹介という意味からも、次々変わるのが望ましいと思つております。(次号に是非「我が社を」)の連絡をお待

同窓会では、ただいまホーミページの開設準備中です。【樟樹】の一部も転載される予定ですが、ITがいかに発達しようと、小説が永遠に発行されることを願つております。

発行所 樟樹会
〒792-10024
TEL 0897-32-4331
FAX 0897-32-4331
発行者 長野 文彦
編集者 近藤 博司
印刷所 (株)サラト
発行日 平成12年7月15日

編集委員長	委員	井上和子	昭20	藤本マ子	昭18	近藤博司	昭44
世良誠朗	武田信之	昭26	昭28	安藤正純	昭30	下村隆勇	昭30
藤田昭	桑原征一	昭31	昭38	大西章夫	昭39	長野文彦	昭41
石根昭	伏見紀子	昭42	昭44	安藤美千子	昭47	近藤寛和	昭49
越智五味	鴉裕子	昭58	昭61	石川稔	昭58	安藤寛和	昭61
孝司				(平2)			

編集後記